

Aberraciones cromosómicas de pacientes pediátricos en 4617 estudios cromosómicos en un hospital de tercer nivel en un periodo de 19 años

Chromosomal aberrations in pediatric patients in 4617 chromosomal studies in a
tertiary hospital over a period of 19 years

editorial

Una reflexión sobre la Facultad de Estomatología
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla.

Las actividades realizadas en nuestra institución en los últimos años, han sido de creciente magnitud y complejidad. En la etapa actual del desarrollo interno, estamos consolidando la División de Estudios de Posgrado, y la producción científica, misma que ha sido utilizada como herramienta de enseñanza aprendizaje, encaminada a la resolución de los principales problemas de la disciplina generadora, y a partir de decisiones tomadas en función de sus resultados.

Debido a los recursos que son necesarios, considero que no existe en Latinoamérica una facultad de Odontología que pueda de manera autónoma, enfrentar los requerimientos económicos que implican la generación de nuevos conocimientos, y que sólo mediante la colaboración interinstitucional nacional e internacional, será posible una mejora significativa en este rubro. Este esfuerzo, en nuestra facultad se encuentra desarrollándose de manera productiva en ambos escenarios.

En la etapa de pregrado, nos hemos avocado a la consolidación del Área de Simulación como una estrategia indispensable para el desarrollo de competencias psicomotrices en nuestros estudiantes. Estamos conscientes también que la calidad de los cuidados, como lo implican el diagnóstico, el tratamiento, la terapéutica, los biomateriales, los procedimientos, y los aparatos, requieren de una evaluación continua, proceso que es cotidiano en nuestra institución.

Consideramos que la meta a seguir es la creación de estándares para la educación profesional de la salud oral. Esta exigencia requiere del trabajo y la colaboración interinstitucional, con la participación de organismos estatales y federales que permitan el desarrollo de un sistema educativo basado en los mejores modelos vigentes, que permitan la oportunidad de crear nuevos conocimientos que respondan a las necesidades actuales y futuras de la sociedad global.

En lo referente a las publicaciones especializadas, nos encontramos con que el 90% de las mismas se publican en inglés, y esta realidad dificulta el acceso de la población hispana a dichas publicaciones. En nuestra Facultad, se exige el idioma inglés como segunda lengua obligatoria, posibilitando el desarrollo de habilidades de lectura y de escritura necesarias. Sin embargo, la publicación de una revista científica en español cumple una misión por demás relevante para la divulgación del conocimiento entre aquellos profesionales que son monolingües. Pero conscientes de los estándares internacionales, planeamos en un futuro cercano, la edición de nuestra publicación a texto completo en ambos idiomas.

Mtro. Jorge A. Albicker Rivero
Director de la Facultad de Estomatología
BUAP

La línea editorial de esta revista pone a disposición de todos los Cirujanos Dentistas, Estomatólogos, profesionales relacionados con la Salud Oral, un espacio para la difusión científica que satisfaga la necesidad permanente de aprendizaje sustentada en la originalidad y calidad de los trabajos recibidos.

75 AÑOS
COMPROMETIDOS CON LA SALUD ORAL
FACULTAD DE ESTOMATOLOGÍA
B. U. A. P.